

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Juan, 53 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: jueves 3 de Junio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 656

Crónica Madrileña

LA EXPOSICIÓN DE BELLAS ARTES

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO:

«Al fin» en la fecha fijada se abrió la Exposición de Bellas Artes.

Ya tiene el Madrid elegante un punto más donde distraer el tiempo, en tanto llegan los calores de Julio y con ellos la periódica despoblación de la coronada villa y la repoblación de las ciudades y pueblecillos costeros del Norte y Noroeste de nuestra península y sus limítrofes de la vecina república.

El discurso de ritual, la visita regia á las salas y el imprescindible y ceremonioso lunch... y quedó inaugurado el certamen.

Es uno más, sin notas verdaderas y salientes, por su número y calidad, que le hagan más interesante y notable que los últimamente celebrados.

Como en realidad no hubo jurado de admisión, por que se recibieron cuantas obras se presentaron, abundan los lienzos y escasean los cuadros; esta es la verdad, acaso más provechosa de lo que se crea; por que no ha de faltar entre los precoces y aficionados quien sienta rubor, al observar el contraste que ofrecen sus manchas al lado de obras con muchos méritos, y esto le sirva de acicate para no forjarse ilusiones y detener un momento la prematuramente emprendida carrera, á fin de dedicar algún tiempo más al estudio.

La impresión que produce el conjunto de las diez salas en que se hallan distribuidas las obras pictóricas, es dolorosa, desagradable. Lienzos grandes en que se presentan cosas nimias, mal interpretadas ó faltas de lo que reclama el arte. Entre ellos, como trozos de limpio y transparente cielo entre grandes masas de terrosas nubes, hay obras dignas de verse mejor acompañadas; obras que delatan el pincel de un maestro, la inspiración de una artista y la poesía de un corazón que siente y dá vida á lo que sugestiona y atrae.

Como cosa ya imprescindible en nuestros días, buenos y malos, en esta Exposición rinden culto al modernismo, á esa atmósfera que allende los Pirineos todo lo infecciona. Y aunque entre esos frutos *fin de siglo* se hallen empeños tan notables como *La bestia humana*, de Fillol, y *Trata de blancas*, de Sorolla, causa pena ver distraerse á nuestros artistas en el estudio de asuntos poco simpáticos, dejando en el olvido los millares que ofrece la historia patria y la vida en que no aparecen las repulsivas luchas de la materia viciada, como si estos no ofrecieran campos bien espaciosos, donde el arte puede hallar motivos de engrandecimiento.

La historia tiene muy reducida representación en este certamen; entre los que recordamos merece puesto de preferencia *La carga de Treviño*, cuadro de colosales proporciones, de muy rico y apropiado colorido, con ambiente y de grandes atrevimientos en el dibujo.

Gonzalo Bilbao con *La Recolección*, gemelo de la tan discutida *Siega*; Cecilio Plá, con *Heroínas*; Viniegra, con *La Romería del Rocío*; Angel, con *La visita del contrabandista*; Cañaverall, con *Escuela pajaritera*; Rusiñol (S), con *La Oración*; Plácido Francés, con *A los toros*, 1808; Andrada, con *Cercanías de Roma*; Garnelo Fillol, con *Establo*; Saint-Aubin, con *Duelo á pistola*; Jimenez Aranda, con *Galantería*; López Cabrera, con *Por la Patria*; Plá y Rubio, con *De la guerra*; Muñoz Lucera, con *Una cantante*; Martínez Cubells, con sus retratos; Sorolla, con *Una investigación* y algunos retratos; Masriera, con *La viuda*; Armesto con *Pescadores de sardinas*; Martínez Abades, con *Triste hallazgo y Brisa*; Benedicto

con *La Virgen en la fábrica*; Fernanda Francés, con *Ostras y pájaros*, y Lhardy, Espinosa y Cardona, con sus paisajes, dan digna representación á los géneros á que sus respectivos trabajos pertenecen, en unión de otros que no citamos por falta de espacio. Inútil es consignar el relieve que sus obras adquieren entre las numerosas que sirven así como de *relleno*, para que los muros interiores del Palacio de las Artes y de la Industria no ofrezcan claros á los ojos de los visitantes.

Por lo que vé el lector; la sección de pintura es endeblita y desigual; no así afortunadamente, la de escultura. Es opinión general, bien cimentada, que el arte de Fidias en España se le vé salir, con bastante notoriedad, del enervamiento en que por tanto tiempo vivió; la actual Exposición es una excelente prueba de que tan grato hecho es una realidad patente.

En la rotunda y en la sala de actos, locales destinados á la escultura, hay numerosas obras: superiores la mayoría, buenas, algunas, malas, muy pocas, las menos. Son de artistas de reputación, que conservan el bien ganado puesto sino consiguen otro más elevado, de artistas que van caminando con fortuna á la mansión de los escogidos, y de gente que empieza con bríos y demostrando entusiasmo y cualidades para ser algo.

Mariano Benlliure no presenta nada; quiso exponer el mausoleo del gran Goyarre; más no pudo terminarse la fundición de sus estatuas y bajos relieves con tiempo oportuno.

Pero ahí está Querol, con sus colosales y bien sentidas estatuas *El Estudio* y *El Genio*, hechos para el frontón del Palacio de Bibliotecas y Museos, y con su célebre grupo *La Tradición*; ahí está Alcobarro, con el *Valor*, un guerrero con quien se personifica, de modo acertadísimo, esa preciada dote del sér humano; ahí está Marinas, con la estatua de Legazpi, estatua nada inferior á las muchas que se ven distribuidas en España y sus colonias; Vallmitjana, con su *Mujer de aldea*; Blay, con *Hacia el ideal*, obra que es un verdadero ideal, algo así como cosa solo existente en las vaguedades de los ensueños; un grupo en que se duda qué admirar más por que todo en él arroba y atrae; lo mismo la delicadeza y perfección de las líneas, que el sello de candor, de dulzura, de belleza, impreso en toda la obra. Es escultura que acusa á un artista soñador y de grandes méritos.

También merecen puesto de honor Quilis, por *El genio trágico*; Joaquín Bilbao, hermano de Gonzalo por las tres obras que presenta, particularmente por *Sueño de amor*, una hermosa joven dormida, en quien el escultor ha sorprendido con mucha fortuna esa sonrisa provocada por un anhelo, por un alago conseguido, que para la bella compañera del hombre supone tanto como la mitad de su vida. Berenguer, por *Suplicio*; Garnelo y Alda, por *¿Volverá?*; Torija, por *La Victoria*; Butragueño, por *Victorias españolas*, obra muy sentida y que delata á un principiante que llegará; Martí, por *Desperta ferrol*; Atche por *Don Juan II de Aragón*, y algunos más que no citamos, por ser ya muy extensos estos apuntes.

Teniendo en cuenta las dudas y temores que han precedido á la convocatoria de esta Exposición, y también los dos años de guerra que van trascurridos, todos los artistas que á ella han concurrido merecen un aplauso por su valentía, protección por su cariño al arte y que los encargados de juzgar sus obras tengan, para los afortunados, muchos aplausos, y para los que han padecido equivocaciones, respecto y un consejo de amigo.

Conocidas las vicisitudes por que han tenido que pasar pintores y escultores, ha-

blamos en términos generales, por las causas que dejamos apuntadas, no creimos, y con nosotros muchos, en que se celebrara en Mayo Exposición como la que se celebra. Así que no mentiremos al decir que nos ha parecido excelente el actual certamen.

JULIO ABRIL.

Correo de Madrid

1.º Junio.

Algunos atribuyen excepcional importancia á la entrevista que hoy habia de tener el señor Cánovas con la Reina.

Sin embargo, ha estado en Palacio el presidente del Consejo, y la entrevista no ha rebasado el tiempo de los otros días.

A la salida de Palacio se limitó á decir el señor Cánovas que ha recibido un telegrama del ministro de Estado.

En este telegrama se da cuenta de haber apresado el cañonero americano «Massachusetts» el vapor filibustero «Danules» y una chalupa.

No podía asegurar el señor Cánovas si el apresamiento se había hecho antes ó después del alijo.

Preguntado el presidente del Consejo por la fecha de la suspensión.

Ha dicho que no la ha fijado todavía pero habiendo sido convertidos en Ley los proyectos más urgentes no pueden tardar mucho las Cámaras en suspender las sesiones.

Ha añadido que de este asunto conferenciará con el señor Elduayen.

La impresión general, sin embargo de lo dicho por el señor Cánovas, es que las sesiones se suspenderán mañana á última hora.

También fué preguntado al señor Cánovas si se reuniría Consejo mañana y contestó:

«Creo que no, al menos hasta ahora no me ha dicho ningún ministro que tenga asuntos que tratar.»

—El señor Castellano ha desmentido que el señor Romero Robledo se marchara del salón de sesiones del Congreso por no discutir con él.

Dice que la salida del señor Romero obedeció al propósito de que no se agriara la discusión con los demás discursos.

—Se ha desmentido que surja la crisis á consecuencia de las discrepancias de los señores Romero y Castellano.

—En el Ayuntamiento de Málaga ha ocurrido un suceso que ha sido muy comentado.

Concurrió á la sesión el alcalde accidental señor Garcés, y al ver que las oposiciones echaban abajo cuanto se proponía en los capítulos de presupuestos, dió por terminada la sesión.

Los concejales permanecieron sin embargo reunidos, y el síndico señor Guillén ocupó la presidencia y continuó la discusión.

Despechado el alcalde mandó desalojar el local, pero ante la resistencia de los concejales pidió la llave de la puerta salón de sesiones, la cerró, y se llevó la llave á su casa, dejando encerrados á los concejales, que á estas horas no se sabe si habrán salido del encierro.

—Oficialmente se reserva la fecha en que se leerá el decreto de suspensión de las sesiones, pero creese que terminará el jueves la legislación.

—El Señor Navarro Reverter ha dicho que los conservadores permanecerán mucho tiempo en el poder.

—Un telegrama de Nueva York dice que ha llegado á aquella capital procedente de la Habana el señor marqués de Rebell, jefe de los reformistas cubanos.

Ha expresado sus impresiones respecto al estado de Cuba. Estas son optimistas. Considera la pacificación casi completa en las cuatro provincias occidentales.

La provincia de Matanzas es la que á su

juicio está mejor, porque allí las comunicaciones están expeditas como antes de la guerra.

Asegura el señor Rebell que se hará la próxima zafra.

Las reformas, dice, han sido muy bien acogidas en Cuba.

Política jocosa

FALSEAR

Hacer de lo blanco negro.

Este cambio de colores es muy usual en política y principalmente en las elecciones. Todos los principios políticos se falsean ó cambian de color, según el capricho ó la voluntad de los encargados del tinte, entre los que suele haber químicos sobresalientes; hay épocas en que le toca ser falseada á la *libertad de imprenta* y su hermoso y brillante color de rosa se torna en oscuro subido á las primeras operaciones. En otras le toca el turno á la *seguridad individual* y se falsea con cualquier pretexto, quedando cambiado su color blanco en rojo como el de la sangre.

Pero como hemos dicho antes, los que cambian de color con mas frecuencia, son los principios en que estriba la «libertad electoral.» Estos se falsean muy á menudo, dando por resultado natural unos diputados muy falsos.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

Circular de esta Capitanía general dictando varias disposiciones á fin de que no sufran demora en el percibo de las pensiones los soldados heridos, enfermos ó cumplidos que regresen definitivamente á la Península.

—Circular de esta Comandancia de la guardia civil sobre protección á las palomas mensajeras.

—La Delegación de Hacienda hace público el nombramiento de don Tulio Esteras y León para el cargo inspector técnico de la Renta del Timbre del Estado en las provincias de Tarragona, Teruel, Huesca y Zaragoza.

—La Tesorería de Hacienda manifiesta que hasta el 10 del actual se podrán satisfacer sin recargo las contribuciones rústica, urbana, industrial, carruajes de lujo y canon de minas en las oficinas de la Recaudación, Apodaca, 24, bajos.

—Relación nominal de los pagarés de compradores de bienes desamortizados vendidos desde el 4 al 21 del actual.

—Edictos de subastas de fincas de los agentes ejecutivos de Villarrodona, Alfara, Viñols á Riudecols.

—Alcaldías:

Las de Brañm, Santa Oliva, Canonja, Las Pílas, Conesa, Arbolí, La Figuera, Cabrá, Blancafort, Capafons, Masroig, Aldover, Bisbal de Falset, Perafort y Reus sacan á subasta el arriendo de los derechos de consumos y la de Borjas del Campo los derechos de pesas y medidas, Matadero y puestos públicos de venta.

Las de Benisanet y Freginals manifiestan tener expuesto al público el padrón de los edificios y solares, la de Montbrío el de cédulas, la de Figuerola las cuentas municipales y la de Mora la Nueva la matrícula de subsidio.

La de La Galera anuncia la vacante de médico titular de aquel Ayuntamiento y la de Benisanet hace saber que tiene terminado el padrón de la riqueza urbana.

—Las Juntas municipales de Riudecols, La Riera, Bellvey y Querol han acordado establecer un arbitrio extraordinario sobre el impuesto de consumos.

—El Juzgado de Gandesa saca á subasta una finca embargada á Rosa Martí y Figols, vecina de Batea.

Noticias locales

Nuestro colega *El Liberal* de Madrid, en su número llegado ayer a esta ciudad, inserta el telegrama siguiente:

«El diputado Cañellas

Barbará, 30, (10 m.)

Todos los pueblos que constituyen la denominación Conca de Barbará se han enterado con singular satisfacción y vehemente alegría, de las activas gestiones que viene practicando el celoso é infatigable diputado á Cortes por la circunscripción, don Juan Cañellas y Tomás, cerca del señor ministro de Hacienda en favor de esta comarca viti-vinícola y la no menos importante del Priorato, cuyo estado de pobreza y postración es evidente, por la destrucción total de los viñedos á consecuencia de la invasión filoxérica.

El constante y solícito interés que en repetidas ocasiones el señor Cañellas ha demostrado merecerle su país natal, le hacen de continuo acreedor al entusiasmo sincero que, sin distinciones políticas, le dispensan en general todos sus comprovincianos, que se felicitan de tenerle por su representante en el Parlamento.— J. P. M.»

No porque estemos muy convencidos de las simpatías de que goza nuestro querido jefe y amigo don Juan Cañellas dejan de cansarnos alegría las manifestaciones justísimas contenidas en el trascrito despacho.

Ellas demuestran que la empobrecida población de esta provincia sabe hacer justicia y animar con su entusiasta agradecimiento á los que como el celoso diputado liberal por Tarragona viven constantemente dedicados á la defensa de los intereses del país, ve'ando por la satisfacción de las necesidades sentidas por el mismo.

En el estado de recaudación de consumos inserto en nuestra edición de 1.º del actual, correspondiente al día 31 del próximo pasado mes, aparecen como recaudadas en el Fielato del Muelle 112 pesetas 1 céntimo en lugar de 142'01 pesetas que es el resultado exacto de la recaudación.

Debido á este lapsus, se supuso una distracción de 30 pesetas, que no existió, según se ha comprobado por la suma ingresada en caja y por los asientos de los libros, que se hallan de conformidad con el resultado exacto de la recaudación.

En los escaparates del elegante almacén de música del señor Ayné se hallan expuestos varios cuadros y porcelanas pintados por nuestro paisano señor García, que llaman la atención por su factura y revelan en su autor á un artista de estimables condiciones.

Los aficionados al arte, que lo han comprendido así, se han apresurado á adquirir todos los cuadros expuestos, y no creemos equivocarnos afirmando que no tardará mucho en venderse las porcelanas que figuran en dicha exposición.

Ayer ocurrió un sensible accidente en la línea del ferrocarril de Valencia.

En el kilómetro 171 y á consecuencia de la rotura de un bastidor del puente de Freginals se hundió una máquina aislada, cayendo con ella el maquinista y fogonero, sufriendo el primero varias heridas de pronóstico reservado y el segundo una herida leve en la frente.

Al lugar del suceso acudieron los inspectores de la vía y el vagón de socorro, que condujo una máquina desde Tortosa.

El exprés de Valencia, número 701, vióse obligado á trashedor, motivando ello el que llegase á esta capital con una hora y 22 minutos de retraso.

Según dispone la nueva ley de Reclutamiento el día 1.º de Agosto tendrá lugar el ingreso en Caja de los mozos del actual reemplazo.

El plazo para la redención termina en 30 de Septiembre.

El lunes próximo darán principio los oportunos trabajos para el establecimiento del Velódromo en la plaza del Progreso.

A beneficio de la archicofradía de la Pia Unión del Sagrado Corazón establecida en la parroquia iglesia de la Santísima Trinidad, se ha organizado una rifa, cuyo primer premio consiste en una preciosa imagen de talla del Sagrado Corazón de Jesús bajo un esbelto templete gótico de madera de cedro.

También se sortearán un hermoso cuadro de la Inmaculada Concepción, un rosario de plata y una pila para agua bendita del mismo metal.

Para hoy no está señalada en esta Audiencia provincial la vista de causa alguna.

Sumamente caluroso fué el día de ayer en esta capital, permaneciendo el sol entre nubes durante toda la tarde.

Nuestro bondado Prelado continúa sin novedad girando la visita pastoral á los distintos pueblos de esta archidiócesis.

Hoy se satisfará el pago de haberes en esta Delegación de Hacienda á los habilitados y apoderados.

Ha sido nombrado interinamente sochanto notual de la Santa Iglesia Catedral el reverendo don Pablo Olivé Queraltó.

Por no haberse reunido suficiente número de señores concejales, ayer dejó de celebrar la anunciada sesión de primera convocatoria nuestra Corporación municipal.

En breve se llevarán á cabo notables reformas en el local que ocupa la distinguida sociedad recreativa «Unión Tarraconense».

Bastantes fueron los aficionados que en la tarde de ayer visitaron los corrales de nuestro circo taurino con objeto de apreciar las condiciones del ganado que ha de lidiarse el domingo próximo.

Ayer fué dado de baja en el Hospital el sujeto que en riñas fué herido el lunes por la noche en la bajada del Rosario, de cuyo hecho dimos oportuna cuenta á nuestros lectores.

La pesca de arrastre en las playas vecinas á esta capital fué bastante abundante en la madrugada de ayer, extrayendo las redes gran cantidad de caballas.

Para el domingo próximo, festividad de Pascua, se está organizando un extraordinario baile en la favorecida sociedad «Unión Tarraconense».

No dudamos que dicha velada resultará tan amena y animada como todas las que se celebran en dicho centro.

Reducidísimo era el número de buques que á última hora de la tarde de ayer quedaban anclados en el interior de nuestro puerto.

Hemos recibido el último número de la importante revista *El Secretariado Catalán* que vé la luz pública en Tortosa.

La Junta directiva de la «Colonia tarraconense» en Barcelona ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, José Cartañá; secretario, Ramón Montserrat; vicesecretario, José María Solanes; tesorero, José Más; contador, Magin Joni; vocales, Antonio Mayol, José Martínez, José Baiges, Mariano Olivo y Sebastián Llorens.

Esta noche el celebrado y aplaudido cuarteto musical «El Turia», recién llegado de Argelia y que se encuentra de paso en nuestra ciudad, dará en el acreditado café del Centro un concierto de bandurrias, laudes y guitarra, en el que ejecutarán el selecto y variado programa que á continuación publicamos:

Primera parte

- 1.º «La Dolores», pasacalle.—Bretón.
- 2.º «Poeta y aldeano», sinfonía.—Souppé.
- 3.º «Cavallería Rusticana», fantasía.—Mascagni.
- 4.º «Vergissmeimicht», walses.—Waldelffel.

Segunda parte

- 5.º «Rapsodia húngara», núm. 2.—Litz.
- 6.º «Célebre serenata».—Albeniz.
- 7.º «La marcha de Cádiz».—Niéto.

Anteayer fueron exportados por ferrocarril á Barcelona los siguientes artículos procedentes de poblaciones de esta provincia:

De Tortosa, 740 kilos aceite á Ramón, 350 idem id. á Roig, 5.840 id. id. á Roca y 3.232 trapos á la orden.

De Vendrell, géneros á Puig, Costa, Escoda, Capdevila, Domenech, Todela y Escoda.

De Alcover, 140 kilos vino á Tomás.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

REUS.—La sociedad ciclista «El Veloz» quedará definitivamente fusionada con el «Club Velocipedista» el próximo domingo.

—Anteayer se decía en esta ciudad que algunas familias, á una misma hora próximamente se habían sentido indispuetas, habiendo tenido

que ser auxiliadas por los facultativos, quienes recelaron enseguida un autitóxico, por presentar señales los enfermos de envenenamiento.

Parece que la causa de las citadas indisposiciones, fué debida á haber bebido todos una misma leche que se hallaba adulterada ó contenía alguna sustancia nociva.

Dicha leche procedía de fuera de esta ciudad.

—A las siete de anteayer tarde llegó á esta ciudad el ex-alcalde de Madrid y actual diputado á Cortes de la minoría fusionista excelentísimo señor conde de Romanones.

TORTOSA.—Ha cesado en el cargo de médico director del Hospital de esta ciudad don José Sabaté, habiendo sido nombrado para sustituirle don José María Piñana.

—El lunes por la tarde volcó un carro cargado de haces de trigo en la calle Mayor de Remolinos, salvándose, por milagro, de ser atropelladas dos niñas de corta edad que jugaban en el sitio de la ocurrencia.

—Muchos de los seminaristas examinados ayer han partido ya para sus casas.

—Según la costumbre de todos los años, en esta época pasan por esta ciudad, procedentes de los Prados de Camarles, algunas manadas de ganado lanar hacia los vecinos montes del Puerto.

MONTBLANCH.—La fiesta mayor celebrada el domingo y lunes últimos no estuvo tan concurrida de forasteros como el año anterior.

Se celebraron suntuosas funciones religiosas en la parroquia de Santa María y Santuario de la Serra, bailes en el casino la Artesana y algunas diversiones públicas.

La compañía de doña Carmen Parreño que actúa en el coliseo de Valls dió el segundo día de la fiesta mayor en el teatro de dicho casino una representación del magnífico drama de Guimerá titulado «Terra Baixa», que fué del agrado del público.

No es de extrañar la poca animación habida estos días, pues nuestros agricultores se hallan abatidísimos efecto de la pertinaz sequía que agosta los campos y el creciente desarrollo en nuestros viñedos de la enfermedad filoxérica.

PRAT DE COMPTE.—El día 27 del actual, en que la Iglesia celebra con tanta pompa y magnificencia la festividad de la Ascensión del Señor, tuvieron la dicha de recibir por primera vez el Pan Eucarístico en la parroquia de San Bartolomé de esta villa, unos 40 jóvenes de ambos sexos, acompañándoles á la sagrada mesa muchas de sus familias y demás personas distinguidas de la población; imponía aquel acto solemnísimo y tierno, tanto por lo elegante y bien adornado del templo, como por la elocuente y acertada plática del incansable y virtuoso párroco, reverendo don Tomás Llop, que excitó las disposiciones de los niños.

—Continúa careciendo de agua potable esta población, cuyo asunto ha sido objeto, más de una vez, de varias conversaciones y comentarios, siendo una medida necesaria y justa, á la par que urgente, el establecimiento de una fuente en el centro de la villa, toda vez que no sería cosa de muchos desembolsos y sacrificios. Y lo que de la fuente decimos, lo hacemos extensivo al camino que conduce al Campo Santo, cuyo estado, si no se hace reparar por quien corresponda, será acasador de la indiferencia y abandono en que se le tiene, permitiendo se lleven los difuntos á su última morada, con mucha molestia para los acompañantes, pudiendo hacer mucho en todo esto, la buena voluntad del Ayuntamiento, que con el aplauso de todo este vecindario está dando muestras de su gran interés por las mejoras todas de esta población.

TIVISA.—Varios colonos agrícolas, han acudido en alzada al Ministerio, contra los fallos de la Comisión mixta de Reclutamiento, declarando soldados á sus hijos.

De todas partes

En breve los habitantes de Australia podrán enviar la correspondencia á Inglaterra cruzando de la Siberia. El gran ferrocarril siberiano que se extiende de San Petersburgo á Ubadivosch, e terminará en 1901, ofreciendo desde Ostende á esta última población una vía férrea continua que se salvará en trescientas horas de viaje. Actualmente se requieren veintiocho días para trasladarse de Londres al Japón por el Canadá. Merced al nuevo ferrocarril, el Japón solo distará de la capital británica catorce días, y un tren rápido llevará la correspondencia por Australia del mar del Norte al del Japón en catorce días, requiriendo diez más un buque de vapor para conducirla á Australia; por consiguiente, el ferrocarril siberiano ha de realizar una economía de diez días en estas transmisiones.

A bordo del vapor «San Andrés», se ha celebrado en Málaga un almuerzo en honor del ilustrado redactor y copropietario de *El Imparcial* señor Ortega Monilla.

Se ha señalado el sábado día 12 del actual á las cuatro de la tarde, para la solemne inauguración de la Exposición de industrias creadas, introducidas y desarrolladas al amparo del vigente Arancel, que con gran actividad está organizándose por el Fomento del Trabajo Nacional en el Palacio de Bellas Artes, de Barcelona.

Por la abundancia y buen gusto de las instalaciones que se están montando, promete ser dicha Exposición tan atractiva para el público como interesante para la industria.

Ayerse pusieron á la venta los carnets de abono para acudir á la citada Exposición, en el Fomento del Trabajo Nacional, en el Palacio de Bellas Artes y en otros varios puntos, al precio de 10 pesetas, habiendo acordado expender otros para niños al de 5 pesetas.

El obispo de Vich, doctor don José Morgades y Gili, irá el viernes próximo á Teyá con objeto de visitar al general Martínez Campos.

Ha intentado suicidarse en Sevilla, disparándose un tiro de pistola por debajo de la barba, el torero Juan Romero (a) el Cartojanito. El estado del herido no ofrece gravedad.

Telegrafian de París que el duque de Alenzón ha hecho desmentir el rumor que con insistencia ha corrido estos días de que tenga el proyecto de entrar en un convento.

En la parroquia de los Santos, de Valencia, se celebraron anteayer los funerales del desgraciado «Fabrilo».

Al acto asistió numerosa concurrencia.

En breve se publicará por el Ministerio de la Guerra una Real orden circular anunciando el sorteo para cubrir una plaza de comandante de Ingenieros, vacante en el distrito de Cuba.

Ha sido nombrado comandante de la primera división del cuerpo de ejército de Cataluña, el general señor Cornell.

El *Intransigent* da cuenta de un meeting anarquista celebrado en Londres para protestar de las ejecuciones verificadas en España, y se han pronunciado discursos á favor de los insurrectos cubanos.

Los acuerdos de este meeting han sido enviados por copias al embajador de España en Londres.

Añade dicho periódico que el Gobierno de Francia ha impedido que se efectuase una manifestación análoga en París.

Encontrándose solo en El Escorial Felipe II sin aparato ninguno que denunciase quién era, llegó un individuo y le pidió que le explicara lo que representaban los cuadros de las galerías.

Hízole el rey con toda detención, y el visitante muy satisfecho, le dijo:

—Me llamo Fulano de Tal, vivo en tal población y si alguna vez pasáis por allí y váis á verme, os haré beber un buen vino.

—Os lo agradezco—le contestó el monarca;—pero yo me llamo Felipe II, rey de España, y si alguna vez pasáis por Madrid y váis á verme, os lo haré beber mejor.

Ha llegado á Gibraltar procedente de Tolón, el crucero mejicano «Zaragoza», de 1.200 toneladas y 13.000 caballos de fuerza; monta 10 cañones y lo tripulan 117 individuos.

En este buque marchará á Méjico el pintor español, don José Arpa, que ha sido llamado por el gobierno de aquella República para que haga importantes obras pictóricas.

Dicen de Nueva York que no hay que registrar ningún incidente nuevo ni noticia alguna á los asuntos de Cuba.

En cambio hay una noticia importante de orden interior.

Los indios pertenecientes á Mantana han promovido gran alboroto y han matado á varios soldados y paisanos.

Se han adoptado varias medidas para someter á los revoltosos.

Los indios poseen armas y han hecho grandes preparativos de resistencia.

En la sección de anuncios de un periódico de Nueva York leemos el siguiente, de un dentista:

«Extracción de una muela, dos chelines. Por docenas, se hace la rebaja del 20 por 100.»

Telegrafian de Perpignan á Le Temps, que allí se acentúa la agitación entre los obreros franceses contra los españoles, y que aquellos han organizado reuniones para protestar de la conducta de los fabricantes que despiden á los trabajadores del país para sustituirlos con éstos, que se contentan con menos jornal.

Es por demás curiosa la costumbre que en la isla de Creta existe de la «fraternización».

Reunidos una porción de mozos escogen una joven entre todas las de su aldea y, con el consentimiento de los padres, proceden á efectuar la ceremonia. Un sacerdote coloca en círculo á los jóvenes, en el centro á la joven elegida, y rodeando á los primeros con una cinta, reza unas cuantas oraciones, canta, y concluye bendiciéndolos á todos.

Desde aquel instante se considera á la joven hermana de cuantos la acogieron, que tambien son hermanos entre sí, y joran defender á la libremente elegida por hermana, con quien ninguno de ellos se puede ya casar.

Un telegrama recibido en Madrid fechado en Nueva York á las diez de la mañana, dice que se han sentido durante la pasada noche en los Estados Unidos, un temblor de tierra en dirección de N. á S.; la oscilación fué sentida en los Estados de Virginia, Pensylvania, Mariland, Carolina N. y S. y Kentorky.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias ni desperfectos de consideración.

Agencia de negocios notarial é hipotecaria JAIME SANS SALAFRANCA

RAMBLA DE SAN JUAN, 48, ENTRESUELO Dando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ellas destinada exclusivamente á efectuar traspaños de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la oficina liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos á la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que correspondan.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración y demás dependencias del Estado.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Isaac monje, santa Clotilde reina.

SANTOS DE MAÑANA.—San Francisco Caracacino.

Oración de Cuarenta Horas

Oblatas.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Leche en las Descalzas.

Mes del Sagrado Corazón

Continúa en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete y cuarto de la tarde en la capilla del Santísimo Sacramento.

Santísima Trinidad.—A las siete de la tarde, con exposición, canto del Trisagio, meditación, ejercicios del mes, bendición, reserva y canto de letrillas.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana. San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las siete durante la misa.

San Francisco.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Descalzos.—A las seis y media de la mañana durante la misa.

SECCIÓN COMERCIAL

MERCADOS NACIONALES

Reus 31 Mayo.

Los precios de las ventas fueron los siguientes: Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y Valls de 15 á 16 pesetas la carga de 121'60 litros; de nuestro término municipal de 16 á 23 pesetas id.; id. llamado Pié de Montaña de 20 á 25 pesetas id.; id. del Priorato de 24 á 28 id.; id. del partido de Montblanch y provincia de Lérida de 12 á 15 pesetas id., con tendencia á la baja.

Vinos blancos.— Los llamados «virgenes» de los distritos de Tarragona, Valls y Vendrell de 20 á 25 pesetas la carga; del partido de Montblanch y provincia de Lérida de 18 á 24 id. De otras procedencias según clase y grado de 20 á 25 pesetas id. con tendencia al alza.

En mistelas se han realizado pocas operaciones. Las tintas se han pagado de 30 á 35 pesetas la carga y las blancas de 30 á 36 según grado.

Espíritus de vino.—Selectos, se cotizan, de 35 grados de 460 á 465 pesetas los 516 litros. Extrafino, de 40 grados de 510 á 515 pesetas los 516 litros sin casco y con tendencia al alza.

Aceites.—Los de este campo actualmente se pagan de 4'25 á 4'50 pesetas el cuartán (4'13). En depósito con destino al consumo, incluso derecho, de 4'50 á 4'75 pesetas; id. del Urgel de 17 á 18 reales idem; Arriera de 16 á 17 reales id. con tendencia á la baja.

Avellana.—Se han realizado algunas partidas las cuales se han colocado, de 23 á 34 pesetas el saco de 58 kilos, con tendencia á la baja.

Almendras nuevas.—Bastantes partidas de mollar en cáscara se han colocado de 30 á 31 pesetas el saco de 50 kilos. La de esperanza en grano de 50 á 55 pesetas quintal de 41'60 kilos; idem planeta á 65 pesetas id.; id. largueta 47'50 á 50 pesetas id. y la común de 45 á 50. Tendencia al alza.

Algarobas.—Se pagan de 5 á 5'50 pesetas quintal (41'60 kilos).

Arvejas.—Se pagan de 13 á 13'50 pesetas cuartera, según clase.

Habones.—Se cotizan de 10'75 á 11'25 pesetas id.

Maiz.—Se colocan algunas partidas de 9 á 9'50 pesetas según clase y procedencia.

Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena clase, de 8'75 á 9 pesetas de Urgel, de 7'50 á 8 id., rusa á 8 pesetas.

Habichuelas.—Se pagan de 22'00 á 23 pesetas cuartera, según clase. Tendencia al alza.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 2

De Barcelona en 2 ds., l. «Pepito», de 6 ts., p. Casanovas, en lastre, consignado á don José M. Ricomá. De Port-Vendres en 5 ds., gol. «Jóven Pepita», de 73 ts., p. Nadal, con bocoyes vacíos, consignado á don Antonio Mariné.

De Blanes en 3 ds., l. «Santo Cristo 2.º», de 16 toneladas, p. Arnijas, con varios efectos, consignado á don Juan Mallol.

De Cette en un día, v. «Correo de Cartagena», de 258 ts., c. Cardona con bocoyes vacíos, consignado á los señores Vda. y sobrino de P. Ferrer y Mary.

DESPACHADAS

Para Barcelona, laud «Céfiro», p. Seritjol, con tránsito.

Para Gandía, l. «Pepito», p. Casanovas, en lastre.

BUQUES A LA CARGA

JUEVES 3

Para Cete vapor «Amalia», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Para Londres vapor «Georgian», consignatarios señores Mac-Andrews y C.º

Para Génova vapor «Unione», que despachan los señores Casaseca y Terré.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Gijón», que despachan los señores Hijos de Benigno Lopez.

Para Cete y Marsella vapor «Cabo San Martín», consignatario don Mariano Peres.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Nao», consignatario don Mariano Peres.

Para Cete vapor «Correo de Cartagena», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Para Rotterdam y Amsterdam vapor «Saturnus», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

VIERNES 4

Para Valencia vapor «Cervantes», su agente don José María Ricomá.

Para Copenhague y demás puertos del Báltico vapor «Castor», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

SÁBADO 5

Para Liverpool vapor «Rivera», consignatarios señores Mac-Andrews y C.º

Para Liverpool vapor «Francoli», su agente don Modesto Fénech.

Para Gothenburgo, Copenhague, Stockholm, Christiania, Bergen, Malmö, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koenninsberg, Liban, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, saldrá el día 23 del actual el vapor sueco «Adolph Meyer», que despachan los señores Boada hermanos.

Para Génova y Liorna, saldrá de este puerto el día 8 del actual el vapor «Játiva», que despacha don Antonio Mañ y March.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 Interior, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Cubas 1886, Idem 1890, Coloniales, Nortes, Francias, Orenses, París exterior, Madrid interior, París á la vista, Londres á la vista.

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palan, 5.

JUAN SOLÉ.—Bolsin.—Tarragona. —Casa fundada en 1882.—Rambla de San Juan, 27.—Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Cupones de los Billetes Cuba, pagado ayer.—Beneficio 27.

CABOS SUELTOS

—Movimiento de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

Anteayer salió de Aden para Suez el «Montevideo», y el «Alfonso XIII» llegó á la Coruña, de la Habana.

Ayer salió de Barcelona para el Rio de la Plata, el «Antonio Lopez».

Hoy es esperado en Barcelona, de Marsella, con los fondos limpios, el «Buenos Aires».

Crónica Científica

ALCOHOLISMO

Un hombre vigoroso, de actividad, dado á trabajos fuertes, en buen clima y con buena alimentación puede tomar hasta cuarenta y cinco gramos diarios de alcohol puro. Los equivalentes de esta cantidad están representados así:

- Brandy, 90 gramos. Ron, 87. Whisky, 85. Aguardiente fuerte, 80. Ratafias ó mistelas, 110. Vinos de España y Portugal, 180. Vinos de Bardeos, de Borgoña y de Champagne, 240. Cervezas fuertes, Pale-Ale ó Porter, 3 vasos. Cerveza floja, 5.

Nada dicen estas tablas de los guarapos y chichas, pero se comprende que en la misma proporción podían figurar al lado de la cerveza fuerte y de la floja respectivamente.

La medida de 90 gramos—que es el es el maximum que se permite de brandy—está representada en seis cucharadas; en otros términos, 90 gramos son 3 onzas y cada onza contiene dos cucharadas, (cucharas de sopa).

Estas son las dosis más altas que permiten los hombres llamados á regirnos en este sentido; en mi concepto son excesivas para nuestra juventud inactiva y débil; pero sea de ello que fuere, esta juventud debe saber que el hombre fuerte en buenos climas y con buenos alimentos que traspasa estos límites, va por el camino del alcoholismo á donde llega más ó menos tarde; que esta vía la encontrará llena de dolores y penas, y que su vida vale tan poco que no será admitido en las compañías de seguros sobre la vida, por más liberales que ellas sean.

La mayor parte de los jóvenes creen que para alcoholizarse se necesitan muchos licores, muchos excesos y mucho tiempo. Nada de esto es necesario; el hombre se alcoholiza sin saber cuándo. Se empieza por un traguito para abrir la gana de almorzar, y se concluye por tomar uno cada rato por el más leve motivo, y después.... sin motivo alguno.

Nada es más extraño en un joven que quejarse de desgan y de la necesidad de un estimulante para poder comer. Esto es contra la naturaleza, y nada más grotesco y que tan poco honre le haga á un caballero que aquella ostentación de indiferencia con que apuran un trago abrasador, como el que dice: «esto no es nada para mí». Estos son fenómenos tan ridículos como increíbles; porque un joven puede envanecerse por una demostración de inteligencia ó de fuerza física, pero por una torpeza que destruye estas facultades, es el colmo de la ridiculez, y son tan increíbles como si á los niños de cinco años les diera por usar anteojos y pretendieran hacernos creer que sin ellos no nos podrían ver. El traguito para abrir la gana de comer ha sido el principio de muchos viciosos; por esto, un gran médico de enfermedades mentales ha dicho: «Si los jóvenes empezaran por emborracharse, es probable que no seguirían por el camino del vicio; pero los que empiezan por una copa á ciertas horas, forman la costumbre y después el vicio.» Dr. G. Forero.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Plácido Rodenas, comandante de Luchana. Parada Albuera. Visita de Hospital y provisiones, capitán 2.º de Luchana. Paseo de enfermos, Albuera. El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Table with 2 columns: Administration and Amount. Includes Administración Central, Fielato del Olivo, Id. de Tetuán, Id. del Puente, Id. de San Pedro, Id. del Muelle, Id. de la Cantera, Id. de la Cadena.

Total pesetas..... 1111'49 Tarragona 2 de Junio de 1897.

Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Table with 4 columns: Animal, Weight, Pesetas, Total. Includes Ternera, Bueyes, Carneros, Cerdos, Cabritos.

Total..... 289'14 Tarragona 2 de Junio de 1897.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Camilo Vives Tarragona. DEFUNCIONES.—José Mayden Caballé, plaza de los Cedazos, 32. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 2, 11 m.

Telegrafian de la Habana que va en aumento la gravedad del conflicto creado por la forzosa circulación de los billetes de guerra, cuya depreciación es tal, que se han declarado en huelga antes que admitirlos los gremios de cocheros, conductores de carros de mudanzas y ómnibus y los empleados del ferrocarril urbano.

El general Weyler ha publicado en Sancti Spiritus un bando en el cual manifiesta que se propone emprender activas operaciones militares en el Camagüey y en la provincia de Santiago de Cuba y disponiendo como preparación á las mismas, que se establezcan zonas de cultivo, que se concentren los campesinos en los poblados, que se cierren las tiendas sías en lugares no fortificados y que las columnas destruyan cuanto encuentren y pudiera servir ó facilitar recursos al enemigo.

Ha comenzado en Cuba la estación de las lluvias, que se teme dificulten mucho las operaciones que trata de realizar el general Weyler.

Madrid, 2, 3'30 t.

A las tres y minutos, el señor Cánovas (de uniforme), ha dado lectura en el Senado del decreto declarando suspendidas las sesiones en dicho alto Cuerpo Colegislador.

Al terminar la lectura del decreto se han dado vivas al Rey y á la Reina.

Luego se dirigió el señor Cánovas al Congreso, repitiéndose allí igual ceremonia.

La Cámara, que se hallaba muy concurrida, prorrumpió también en vivas á los reyes al terminar el jefe del Gobierno su cometido.

Antes de leerse el decreto la Cámara acordó declarar vacantes los distritos de Soria, Ubeda, Nules y Villena.

El decreto leído en las Cámaras, dice que se suspenden las sesiones de Cortes en la presente legislatura.

De modo que, contra lo que muchos suponían y esperaban, la legislatura no se da por concluida.

Madrid, 2, 5'50 t.

El resumen de cuanto en política está sucediendo, está hecho en pocas palabras.

El señor Cánovas, suspendiendo hoy las sesiones de Cortes, deja franco el terreno para que la Corona pueda ejercer su prerrogativa. Mañana, en el Consejo que habrá en Palacio, como todos los jueves, planteará la cuestión capital, pero el caso es que tal cuestión á juicio de muchos ya está prejuzgada, por cuanto desde el momento en que ha tenido el decreto cerrando las Cámaras, es indudable que sigue mercediendo y teniendo la regla confianza.

Lo que mañana suceda, será, seguramente, ratificación de lo que significa la firma del decreto mencionado.

Madrid, 2, 6'40 t.

Algunos políticos daban esta tarde á última hora como cosa segura la subida de los liberales al poder.

Todo esto es prematuro y en realidad no puede decirse nada hasta dentro de dos ó tres días, cuando S. M. la Reina Regente haya consultado con los presidentes y quizás con los expresidentes de las Cámaras.

Lo único que se dice con algún viso de fundamento es que si cuando el señor Cánovas plantee la cuestión de confianza ante la Reina no le ratifica S. M. sus poderes en seguida, puede darse por segura la subida de los liberales, porque el señor Cánovas se retirará.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TOBT

VACUNA SUIZA GARANTIZADA

Se vacuna y revacuna todos los días en el Gabinete médico del DOCTOR LOPEZ Y LOPEZ, Conde de Rius, 11, 1.ª derecha. Por la mañana de diez á doce y por la tarde de tres á cinco.—El pago en el acto.—A domicilio doble derecho.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med. ^a	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med. ^a	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med. ^a	Plazas	Dinero
Espiritu de vino 35 grados sin casco	440 á 460	516 litros.	Baya de sauco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1.ª clase.....	á 37'00	40 kilos.	Londres.	90 dias fha. 00'00
Id. id. rectificad. todo grado id.	540 á 560	560 litros.	Harina de 1.ª clase.....	18'50 á 19'00	id.	Id. id. 2.ª clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta. 32'12
Id. de ind.ª extra-fin.º todo grad.º id.		500 litros.	Id. enteras.....	17'50 á 18'00	id.	Francés blanco.....	á 32	id.	Paris.	90 dias fha. 00'00
Id. id. prima superior id. id.		500 litros.	Id. de 2.ª id.....	13'75 á 14'00	id.	Islandia legtimo.....	á 37	id.	Paris.	cheques... 23'00
Id. id. prima corriente id. id.		500 litros.	Id. de 3.ª id.....	8'75 á 9'00	70'80 litros.	Sardina de Andalucía.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha. 00'00
Id. de orujo 35 grados id.	315 á 325	480 litros.	Salvado del país.....	4'25 á 4'50	id.	Id. de Vivero escamosas.....	10 á 12	id.	Marsella.	8 dias vta. 00'00
Holanda de vino 19 1/2 grados id.	250 á 260	id.	Menudillo.....	5'00 á 5'25	id.	Id. de id. sin escama.....	5 á 6	id.	Alicante.	8 dias vta. 00'00
Id. de orujo 19 1/2 grados id.	170 á 175	id.	Arroz n.º 1.....	17'00	41'400 kilos	Id. de Cariño escamosas.....	10 á 12	id.	Barcelona.	30 dias fha. 0'62
Anisador de vino 30 grados id.	390 á 400	id.	Id. n.º 2.....	17'50	id.	Tronco de retorno.....	70 á 75	id.	Barcelona.	8 dias vta. 0'25
Id. id. 19 1/2 grados id.	á 320	id.	Id. n.º 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.	» 0'38
Id. id. 17 1/2 grados id.	á 270	id.	Id. n.º 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.	» 0'38
Vino tinto dulce Priorato..... id.	25 á 30	121'60 litros.	Habones.....	11'00	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Cornuña.	» 0'38
Id. seco id. id.	24 á 28	id.	Azufre en polvo florist. id.	á 7'00	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.	» 0'38
Id. bajos id. id.	21 á 24	id.	Idem 2.ª bella en grano. id.	á 6'25	id.	Avellana escogida.....	26 á 27	id. de 58'40	Lérida.	» 0'38
Id. del campo..... id.	16 á 20	id.	Fécula..... id.	16 á 17'00	id.	Id. corriente..... id.	22 á 22'25	id.	Málaga.	» 0'38
Vino blanco..... id.	18 á 22	id.	Sémola..... id.	á 48'00	id.	Id. en grano..... id.	40 á 42	41'60 kilos.	Madrid.	» 0'50
Mistela negra..... id.	36 á 40	id.	Algarobas..... id.	5'50 á 5'75	id.	Flejes hierros para pipería.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.	» 0'38
Mistela blanca..... id.	34 á 38	id.	Azúcar blanco florete.. id.	á 10'50	id.	Due.ª N. Orleans doble extra para p. id.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.	» 0'38
Aceite oliva fino del campo..... id.	4 á 4'50	4'13 litros.	Id. blanco..... id.	á 9'50	id.	Id. id. extra id. id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.	» 0'25
Id. id. de Urgel..... id.	4 á 4'25	id.	Id. quebrado..... id.	á 9'00	id.	Id. de roble rojo..... id.	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.	» 0'38
Trigo del país..... id.	18'50 á 19'50	70'80 litros.	Id. pillon..... id.	á 11	id.	Id. de castaño..... id.	16 á 16'50	botada.	Santiago.	» 0'38
Id. extranjero..... id.	8'00 á 8'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.ª id.	12'25	id.	Aros de avellano para pipería..... id.	16 á 18	c.ª de 24 ds.	Sevilla.	» 0'38
Cebada del país..... id.	7'75 á 8'00	70'80 litros.	Anis manchego..... id.	49 á 45	41'60 kilos.	Id. mollar para pipería..... id.	á 16	id.	Tortosa.	» 0'25
Id. extranjera..... id.	45 á 50	id.	Id. andaluz..... id.	30 á 35	id.	Id. de castaño para pipería..... id.	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.	» 0'25
Garbanzos gordos..... id.	35 á 36	id.	Cacao caracas superior. id.	4'50 á 5	Kilo.	Mimbres para pipería..... id.	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.	» 0'38
Id. medianos..... id.	á 1'75	41'60 kilos	Id. Guayaquil superior. id.	3 á 3'50	id.	Tablones clase de Rusia..... id.	á 57'00	100 kilos.	Valls.	» 0'25
Carbón Cardiff..... id.	á 1'60	id.	Café Puerto-Rico..... id.	140 á 150'25	41'60 kilos.	Petróleo en barriles..... id.	á 20	id.	Zaragoza.	» 0'38
Carbon llama..... id.	á 1'75	id.	Id. Manila..... id.	á 125	id.	Idem en cajas y gasolina en id..... id.	á 1'00	41'60 kilos		
Carbon fragna..... id.	á 1'75	id.	Guano del Perú..... id.	á 14	40 kilos	Idem molida..... id.	á 1'25	id.		

ANUNCIOS

TEMPORADA DE VERANO

AMERICANAS DE ALPACA negras y de color, buen surtido de todas clases y precios.

TRAJECITOS PARA NIÑO modelos última novedad, elegancia y economía. Los hay desde 4 pesetas.

TRAJES DRIL para caballero y adulto. También los hay de estambre, gerga, vicuña, lanilla y otras clases. PRECIOS REDUCIDOS.

SOMBREROS DE PAJA para niño, clase superior á precios baratísimos.

TIENDA DE VARIOS GÉNEROS

(DE)

Antonio Pelegrí

CALLE DE MERCERÍA, NÚM. 11.-TARRAGONA

DISPONIBLE

LA PARISIÉN

CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.—TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventrosas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS
TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franco.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga, en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA